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FECHA: ENERO 08 DE 2016 

OCHO  COLUMNAS / PRIMERAS  PLANAS 

 “Seis graves, tras volcar” 

 
“Se tambalea el frente opositor” 

 “Aprueban 146 mdp a partidos políticos” 

 “INSTALAN CONSEJOS DISTRITALES” 

 
“Asigna IEEH a los partidos 146 millones” 

 
“¡Frenan alianza!” 

 
“Proceso electoral en el PRI analizan coaliciones” 

 
“CLAUSURAN OFICINAS DE SINDICATO” 

 
“Exhorta gobernador a revalorar Mando Único” 

 
“GDF: nuevo reglamento, bajo ataques políticos” 

 
“Vuelan aviadores de la Cuauhtémoc” 

 “Histórica, la baja inflación en 2015: Inegi” 

 
“Retrocedió el valor del peso a nivel mínimo histórico: $18. 05 por dólar” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Elección histórica vs abstencionismo: Hidalgo tendrá una elección histórica este año: por primera vez renovará 
en un mismo día –el 5 de junio de 2016– la gubernatura, 84 ayuntamientos y 30 diputaciones locales. El principal reto del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo es llevar a buen puerto la jornada electoral preparando cada escenario; para ello 

necesitará de la participación ciudadana. Para Guillermina Vázquez Benítez, presidenta del IEE, uno de los principales ejes a 
trabajar es incentivar el voto, pues es a través de este instrumento democrático se puede legitimar de mejor forma a los 

gobernantes. “Queremos generar consciencia en la ciudadanía sobre el valor que tiene su voto, de lo que hay detrás de él. 
Hay mucho esfuerzo, tiempo y recursos, y eso lo debe de conocer la ciudadanía, pues todos construimos la democracia, y la 

intención es que el día de las elecciones tengan el incentivo y las ganas de salir a emitir su voto”, expresó en entrevista con 
Criterio. Para incentivar el sufragio este año, el IEE ha enfocado los esfuerzos en dos áreas: las direcciones de Capacitación 

Electoral y Educación Cívica y de Equidad de Género y Participación Ciudadana, en las que específicamente trabaja en un 

proyecto direccionado a grupos de jóvenes y mujeres. De acuerdo con los resultados de la pasada elección de gobernador, el 
4 de julio de 2010, el abstencionismo llegó a 52. 61 por ciento, pues de un millón 838 mil 588 ciudadanos con derecho a 

votar en ese año, sólo salieron a las urnas 871 mil 165. Sin embargo, los votos validados por las autoridades electorales 
fueron 832 mil 143, ya que se anularon o no se registraron 39 mil 22 votos. Esos comicios representan la elección más 

cerrada en la historia de la entidad: el entonces candidato del PRI-PVEM-Panal –hoy gobernador–, Francisco Olvera Ruiz, 

obtuvo 438 mil 94 sufragios; en tanto, su contrincante Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la alianza PAN, PRD y Convergencia, 
logró 394 mil 049 votos; es decir, 44 mil 045 sufragios. En la elección de 84 ayuntamientos celebrada el 3 de julio de 2011, el 
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IEE registró un millón 93 mil 108 votos de un total de un millón 908 mil 36 ciudadanos inscritos en el listado nominal. En ese 
proceso el abstencionismo fue de 42. 71 por ciento. En el conteo de votos fueron efectivos un millón 61 mil 98, pues se 

anularon 32 mil 10. En tanto, los actuales diputados de la LXII legislatura estatal fueron legitimados con apenas 39. 71 por 
ciento de los ciudadanos con derecho a votar el 7 de julio de 2013. De nueva cuenta el abstencionismo ganó la elección, con 

60. 28 por ciento. En cifras reales, en esa elección se contabilizaron 764 mil 192 votos de un millón 924 mil 368 ciudadanos 

registrados en la lista nominal: 728 mil resultaron válidos 371 y 35 mil 821 votos, anulados. La presidenta del IEE, cuyo 
consejero en 2015 por primera vez no fue electo por los institutos políticos a través de los legisladores, sostuvo que para este 

proceso asegurarán “a todos los partidos y, en su caso, a los candidatos y candidatas independientes un piso parejo con 
equidad”. Es por ello que el órgano electoral, dijo, será imparcial y garante de la legalidad: exhortará al diálogo, a la 

construcción de acuerdos y a una futura contienda limpia. “(En tanto, a los ciudadanos) les expresamos la certidumbre de 

contar con un organismo electoral que habrá de velar por la autenticidad y efectividad del sufragio. Por ello garantizaremos 
elecciones transparentes y confiables en apego a los principios de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad, máxima 

publicidad y objetividad”, aseveró. Para ello, insistió, “debe haber un voto maduro e informado, que será la fuerza para la 
renovación periódica de las autoridades y la distribución del poder político”. Con poco más de cuatro meses al frente del IEE, 

Vázquez Benítez confía en sacar adelante, junto a sus compañeros consejeros, cada etapa del proceso electoral que comenzó 
el 15 de diciembre pasado, apegados estrictamente a la normatividad vigente, añadió. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Gastarán partidos 108 mdp en sus campañas electorales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 

repartió los más de 144 millones 742 mil pesos que los partidos políticos estarán ejerciendo durante 2016 para actividades 
ordinarias, específicas y electorales; el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió la mayor partida. En sesión del 

consejo general del IEE, el secretario general, Jerónimo Castillo, precisó que la bolsa global destinada para campañas se 

estableció en 108 millones 829 mil 168 pesos, para las elecciones de gobernador, diputados locales y ayuntamientos, recursos 
que se liberarán a los partidos de enero a mayo de 2016. En suma, al PRI correspondieron recursos por el orden de los 38 

millones 118 mil 703 pesos para los tres procesos, mientras que Morena y PES serán los que menos presupuesto puedan 
ejercer con 2 millones 176 mil 216 pesos, para las tres elecciones. Es la elección a gobernador en la que se ejercerá la mayor 

cantidad de recurso público, al considerar un monto global de 43 millones 531 mil 540 pesos, de los cuales corresponderán al 
tricolor 15 millones 247 mil 481 pesos, mientras que el Partido Encuentro Social (PES) y Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) serán los que menos recursos tendrán, con 870 mil 630 pesos cada uno, por ser partidos de reciente 

creación. En el caso de la elección de diputados locales y ayuntamientos, el monto que se asignó fue de 32 millones 648 mil 
973 pesos para cada uno de los procesos. El Revolucionario Institucional dispondrá de 11 millones 435 mil 611 pesos para 

enfrentar cada uno de los dos procesos. Mientras que Morena y PES tendrán 652 mil 973 pesos para cada una de las 
elecciones. El órgano rector en materia electoral estatal además distribuyó los recursos ordinarios para los partidos, cuyo 

monto global fue de 34 millones 825 mil 232 pesos. Así como 1 millón 88 mil 288 pesos para actividades específicas; a 

liberarse de enero a diciembre. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Milenio-Aprueban 146 mdp a partidos políticos: Los nueve partidos políticos con registro en la entidad recibirán este 

año para el sostenimiento de sus actividades ordinarias permanentes, gastos de campaña y actividades específicas por un 

monto total de 146 millones 193 mil 423 pesos, de los cuales el monto total para actividades electorales es de 108 millones 
828 mil 850 pesos, mientras que el monto total por actividades ordinarias permanentes es de 36 millones 276 mil 283 pesos, 

además de un millón 88 mil 288 pesos. El consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) avaló también el 
financiamiento para gastos de campaña de las cúpulas partidistas; para la elección de gobernador se destinarán a los partidos 

43 millones 531 mil 540 pesos; para diputados locales, 32 millones 648 mil 655 pesos y la misma cantidad para la elección de 
ayuntamientos. Para la elección de gobernador el Partido Acción Nacional (PAN), accederá a 5 millones 67 mil 369 pesos; el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 15 millones 247 mil 481 pesos; el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a 5 

millones 579 mil 300 pesos; el Partido del Trabajo (PT), 2 millones 613 mil 26 pesos; el Verde Ecologista, 3 millones 347 mil 
281 pesos; Movimiento Ciudadano, 2 millones 279 mil 540 pesos; Nueva Alianza a 7 millones 656 mil 277 pesos; Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena), 870 mil 630 pesos y Encuentro Social a 870 mil 630 pesos. En el caso de diputados 
locales y ayuntamientos el PRI dispondrá para cada una de las elecciones 3 millones 800 mil 527 pesos; PRI, 11 millones 435 

mil 611 pesos; PRD 4 millones 184 mil 475 pesos, PT, 1 millón 959 mil 770 pesos; PVEM, 2 millones 510 mil 461 pesos; 

Movimiento Ciudadano, 1 millón 709 mil 655 pesos; Nueva Alianza, 5 millones 742 mil 208 pesos; Morena, 652 mil 973 pesos. 
El financiamiento para campaña se ministrará entre los meses de enero a mayo de 2016, debiendo los institutos políticos 

presentar las cuentas bancarias respectivas para ese efecto, en los primeros días del presente mes. Para los candidatos 
independientes se destinará el monto que le correspondería a un partido de nuevo registro mismo que se distribuirá entre 
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todos los candidatos y las candidatas registrados; una vez que se cumpla el plazo para obtención de registro de candidatos 
independientes, para alguno de los cargos determinará el monto preciso que a cada uno le corresponderá en lo general y en 

lo particular. En caso de que un solo candidato, fórmula o planilla, obtenga su registro para cualquiera de los cargos 
mencionados, no podrá recibir financiamiento que exceda del 50 por ciento de los montos correspondientes y se sujetará al 

tope de gastos de campaña que acuerde el consejo general del IEEH. En el caso de las actividades ordinarias se otorgará a 

los institutos políticos de reciente creación el 2 por ciento de la bolsa total, como es el caso del Partido Encuentro Social (PES) 
y del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) por lo que a cada partido se le asignarán 725 mil 525 pesos, lo que 

corresponde a un monto total de un millón 451 mil 51. Por lo tanto, la bolsa a repartir a los 7 partidos restantes por un total 
de 34 millones 825 mil 232 pesos, los cuales se repartirá un 30 por ciento, es decir 10 millones 447 mil 569 pesos; y el 70 por 

ciento restante, 24 millones 377 mil 662 pesos, en forma proporcional a la votación última obtenida. Por actividades 

ordinarias el Partido Acción Nacional (PAN) recibirá recursos totales en 2016 por un monto de 4 millones 222 mil 808 pesos; 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) percibirá 12 millones 706 mil 234 pesos; el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), 4 millones 649 mil 417 pesos; el reincorporado Partido del Trabajo (PT), 2 millones 177 mil 522 pesos; el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), 2 millones 789 mil 401 pesos; Movimiento Ciudadano, 1 millón 899 mil 616 pesos y el 

Partido Nueva Alianza 6 millones 380 mil 231 pesos. Los partidos también accederán a una bolsa anual para actividades 
específicas que corresponde al 3 por ciento del presupuesto anual, es decir, a un millón 88 mil 288 pesos; cantidad que se 

distribuirá en dos partes, la primera, el 30 por ciento, 326 mil 486 pesos de forma igualitaria para todos los partidos; y la 

segunda 70 por ciento, 761 mil 801 pesos para los partidos con registro anterior al último proceso electoral local y que 
participaron en él, de la que quedan excluidos Morena y el PES. Derivado de lo anterior para el PAN se destinarán 121 mil 598 

pesos; al PRI 386 mil 705 pesos; PRD, 134 mil 929 pesos; PT, 57 mil 682 pesos; PVEM, 76 mil 804 pesos; Movimiento 
Ciudadano, 48 mil 998 pesos; Nueva Alianza, 189 mil 17 pesos; Morena, 36 mil 276 pesos y el PES, 36 mil 276 pesos. (Janet 

Barragán, página 10) 

Crónica-Avala el IEEH financiamiento público: Aprobó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) el 
acuerdo relativo al financiamiento público que recibirán los nueve partidos políticos para actividades ordinarias, electorales, 

así como gastos de campaña de las tres elecciones, que contempla un total de 146 millones 193 mil 423. 63 pesos. El 
Revolucionario Institucional (PRI) obtendrá el mayor financiamiento por actividades ordinarias, 12 millones 706 mil 234. 80 

pesos; le sigue Nueva Alianza (Panal) con 6 millones 380 mil 231. 33 pesos; enseguida el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), que alcanzará 4 millones 649 mil 417. 28, luego Acción Nacional (PAN), 4 millones 222 mil 808. 18 pesos. 
En ese orden decreciente, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) conseguirá 2 millones 789 mil 401. 62, después 

Partido del Trabajo (PT), que ejercerá 2 millones 177 mil 522. 28 pesos, finalmente Movimiento Ciudadano (MC) tendrá 1 
millón 899 mil 616. 93 pesos. Respecto a partidos de reciente creación, como Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y 

Encuentro Social (PES) obtendrán 725 mil 525. 68 pesos, respectivamente. El pleno avaló la cantidad de 108 millones 828 mil 

851. 2 pesos correspondiente a gastos de campañas. Para gobernador, PRI ejecutará 15 millones 247 mil 481. 76 pesos, 
mientras que 22 millones 871 mil 222. 64 pesos tanto para el proceso electoral de diputados locales como de ayuntamientos, 

reveló el organismo. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Acapara PRI presupuesto electoral; Morena acusa inequidad: De los 108 millones de pesos de 
financiamiento que recibirán los partidos para la elección de gobernador, diputados y 84 presidentes municipales, el PRI 

acapara el mayor monto, lo cual generará desigualdad para los futuros candidatos, acusó Morena. En sesión nocturna, el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aprobó ayer presupuestos que los partidos políticos ejercerán para los comicios del 

5 junio. Distribuyó bolsa total de 146 millones 193 mil 423 pesos entre los partidos políticos: 36 millones 276 mil para cubrir 
gastos ordinarios de aquellos con antecedente electoral y los de reciente creación. A los 36 millones se suman 108 millones 

828 mil pesos que recibirán los partidos en las tres elecciones y un millón 88 mil pesos por actividades específicas. De esos 

108 millones de pesos, 43 millones 531 mil pesos se destinarán a la elección; 32 millones 648 mil en diputados locales y 32 
millones 648 mil pesos en ayuntamientos. PRI, el que más recibe. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es el 

instituto que más acapara presupuesto de las tres elecciones con 38 millones 118 mil pesos. Además de 13 millones 948 mil 
pesos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 19 millones 140 mil pesos de Nueva Alianza, 12 millones 668 mil de 

Acción Nacional (PAN), 8 millones 368 mil pesos de Verde Ecologista; 6 millones 532 mil del Partido del Trabajo (PT), 5 

millones 698 mil pesos de Movimiento Ciudadano. Mientras que los partidos Encuentro Social y Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) recibirán cada uno 2 millones 176 mil 577 pesos por ser de reciente creación y no tener antecedente 

electoral. (Víctor Valera, página 04) 
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El Independiente-Instala IEE consejos distritales en Huejutla, Orizatlán y Zacualtipán: El consejo general del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) acudió a Huejutla, San Felipe Orizatlán y Zacualtipán con la finalidad de instalar 

consejos distritales de la elección del 5 de junio. En Huejutla la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez entregó los 

nombramientos y presentó de forma oficial a los consejeros propietarios y suplentes, así como a los integrantes de la 
estructura técnico administrativa. Vázquez Benítez solicitó comprometerse “con los hidalguenses más que con el instituto, 

pues son ellos quienes calificarán el desempeño y valorarán los resultados obtenidos durante el proceso”. En San Felipe 
Orizatlán el consejero Salvador Franco Assad destacó que los nuevos funcionarios electorales deberán apegarse a los 

principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y objetividad. Dijo que la 
recompensa, además de sus salarios, será “el deber cumplido con la ciudadanía en este momento histórico por la 

concurrencia de elección de gobernador, diputados locales y ayuntamientos”. Acudieron como invitados representantes de los 

partidos políticos acreditados en el IEEH. Los días 8, 9 y 10 continuarán las rutas establecidas con tal de finalizar la instalación 
de los distritos electorales faltantes. (Redacción, página 04) 

Capital Hidalgo-IEEH define montos, más de 146 mdp para partidos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

distribuirá entre los partidos políticos durante el 2016 un total de 146 millones 193 mil 423 pesos. Lo anterior con base en el 
acuerdo aprobado la noche de este jueves, por el Consejo General del órgano electoral. De esa cantidad, 36 millones 276 mil 

283 pesos serán para cubrir los gastos ordinarios de los institutos políticos, tanto para los que tienen antecedente electoral, 
como para los de reciente creación: Partido Encuentro Social y MORENA, quienes recibirán 725 mil 525 pesos cada uno. De 

acuerdo al cálculo realizado, el IEE también entregará un millón 88 mil 288 pesos, para actividades específicas, durante todo 
el 2016. Para que los partidos políticos enfrenten la elección de gobernador, diputados locales y ayuntamientos, el IEEH 

distribuirá la cantidad de 108 millones 828 mil 851 pesos, durante los meses de enero a mayo. De los cuales, 38 millones 118 

mil pesos serán para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al ser el partido que mayor recurso recibirá durante el 
proceso electoral. 13 millones 948 mil 251 pesos para el PRD; 19 millones 140 mil 694 pesos para Nueva Alianza. Así como 12 

millones 668 mil 424 pesos para el PAN; ocho millones 368 mil 204 pesos el Verde; seis millones 532 mil 566 pesos para el 
Partido del Trabajo, cinco millones 698 mil 850 pesos para Movimiento Ciudadano. Mientras que PES y MORENA, por ser de 

reciente creación y no tener antecedente electoral, recibirán cada uno dos millones 176 mil 577 pesos. De esos 108 millones 

828 mil pesos; 43 millones 531 pesos se destinarán a la elección de gobernador o gobernadora; 32 millones 648 mil 655 
pesos para la de diputados locales y 32 millones 648 mil 655 pesos para la de ayuntamientos. (Verónica Ángeles, página 

04) 

Cursor en la noticia-IEEH instala consejos electorales en Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y Zacualtipán 

de Ángeles: Como lo asienta el artículo 37 del capítulo tercero del reglamento interior, en el cual menciona que a la 

instalación de los Consejos Distritales o Municipales deberán acudir funcionarios del Instituto Estatal Electoral; las y los 
consejeros electorales acudieron a los municipios de Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles para 

instalar los consejos en cada uno de ellos. El arranque se llevó a cabo en Huejutla de Reyes en donde la consejera presidenta, 
Guillermina Vázquez Benítez, entregó los nombramientos y presentó de forma oficial a los consejeros propietarios y suplentes, 

así como a los miembros de la estructura Técnico Administrativa integrada por el Secretario, el Coordinador de Organización y 

el de Capacitación Electoral, a quienes se les tomó protesta y declaratoria formal de instalación. Al hacer uso de la voz 
Guillermina Vázquez Benítez solicitó a todos los integrantes de los consejos se comprometieran con los hidalguenses más que 

con el Instituto, pues son ellos dijo quienes calificarán su desempeño y valorarán los resultados obtenidos durante este 
proceso. De su lado, el consejero Salvador Franco Assad, en San Felipe Orizatlán, destacó que los nuevos funcionarios 

electorales se deberán apegar, en sus responsabilidades, a los principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, 

independencia, máxima publicidad y objetividad. Dijo que la recompensa, además de sus emolumentos, será del deber 
cumplido con la ciudadanía en este momento que será histórico por la concurrencia de elección de gobernador, diputados 

locales y ayuntamientos. Acudieron en calidad de invitados representantes de los partidos políticos acreditados en el IEEH. 
Los días 8, 9 y 10 continuarán con las rutas establecidas y finalizar con la instalación de los distritos electorales faltantes. 

(Redacción, página web) 
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El Sol de Hidalgo-Aprobó IEE prerrogativas 2016: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) aprobó, anoche, la 
asignación de prerrogativas para actividades ordinarias y específicas durante 2016, así como electorales de enero a mayo de 

este año, que entregará a nueve partidos políticos y que en conjunto ascienden a 108 millones 828 mil 851. 34 pesos, sin 

contar la bonificación electoral de 10 salarios mínimos por cada representante que acredite en casilla en la jornada electoral 
de 5 de junio, en que se renuevan los poderes Ejecutivo y Legislativo, así como 84 ayuntamientos. La asignación de 

prerrogativas por actividad ordinaria se calculó con base en el padrón electoral del estado al corte del mes de julio 2015 
(1,986,653 ciudadanos) multiplicado por $18. 26, que es el 25% del salario mínimo de este año ($73. 04), para obtener la 

bolsa total para 2016 a repartir de $36,276,283. 78 pesos. PRERROGATIVAS POR ACTIVIDAD ORDINARIA. Por ser 
partidos de nueva creación les corresponde el 2% de ese monto a Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), e igual 

porcentaje el Partido Encuentro Social (PES) de esa bolsa, que representa $725,525. 60; el resto lo dividirían los otros siete 

partidos con antecedentes electorales de dos formas: 30% de forma igualitaria y 70% conforme a su votación obtenida en las 
elecciones de diputados locales del 7 de julio de 2013. El PAN tendrá una prerrogativa anual por actividad ordinaria de 

$,222,808. 18; PRI $12,706,234. 80; PRD $4,649,417. 28; PT $2,177,522. 28; PVM $2,789,891. 62; Movimiento Ciudadano 
$1,899,616. 93 y Nueva Alianza $6,389,231. 33, sumando un total anual entre los nueve partidos de $36,276,283. 78. 

ASIGNACIÓN PARA ACTIVIDADES ESPECÍFICAS. En cuanto a prerrogativas por actividades específicas, que representa 

una bolsa a repartir correspondiente al 3% de la bolsa total para 2016. Las cifras anuales quedaron así: PAN $121,598. 10; 
PRI $386,705. 19; PRD $134,929. 64; PT $57,682. 92; PVEM $76,804. 15; Movimiento Ciudadano $48,998. 38; Nueva Alianza 

$189,017. 58; MORENA $36,276. 28, y PES $36,276. 28, sumando un total de $1,088,288. 51. PRERROGATIVAS PARA 
CAMPAÑASRespecto a prerrogativas por actividad electoral y que partidos políticos destinadas a las campañas de gobernador, 

diputados y ayuntamientos, los montos distribuidos quedaron de la siguiente forma. Para las campañas a gobernador, que 
resulta de multiplicar el factor 1. 2 por el monto anual que recibirá cada partido político por actividad ordinaria, el PAN 

obtendrá, divididos en seis meses, $5,067,369. 82; PRI $15,247,481. 76; PRD $5,579,300. 74; PT $2,613,026. 74; PVEM 

$3,347,281. 94; Movimiento Ciudadano $2,279,540. 31; Nueva Alianza $7,656,277. 60; MORENA $870,630. 81 y PES 
$870,630. 81, siendo un total de $43,531,540. 54. Para las campañas de diputados locales, que resultan de multiplicar el 

factor 0. 90 por el monto anual que obtendrá cada partido político por actividad ordinaria, el PAN recibirá, divididos en seis 
meses, $3,800,527. 37; PRI $11,435,611. 32; PRD $4,184,475. 55; PT $1,959,770. 05; PVEM $2,510,461. 46; Movimiento 

Ciudadano $2,510,461. 46; Nueva Alianza $5,742,208. 20; MORENA $652,973. 11 y PES $652,973. 11, siendo un total de 

$32,648,655. 40. Asimismo, igual cantidades recibirán, además, los partidos políticos para las campañas de ayuntamientos, 
conforme al proyecto de acuerdo propuesto por la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, que preside el 

consejero electoral Augusto Hernández Abogado. (Redacción, Ojo: Política) 

Hora 25-IEEH instala Consejos Distrital y Municipales: Como lo asienta el artículo 37 del capítulo tercero del 

reglamento interior, en el cual menciona que a la instalación de los Consejos Distritales o Municipales deberán acudir 

funcionarios del Instituto Estatal Electoral; las y los consejeros electorales acudieron a los municipios de Huejutla de Reyes, 
San Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles para instalar los consejos en cada uno de ellos. El arranque se llevó a cabo en 

Huejutla de Reyes en donde la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, entregó los nombramientos y presentó de 
forma oficial a los consejeros propietarios y suplentes, así como a los miembros de la estructura Técnico Administrativa 

integrada por el Secretario, el Coordinador de Organización y el de Capacitación Electoral, a quienes se les tomó protesta y 

declaratoria formal de instalación. Al hacer uso de la voz Guillermina Vázquez Benítez solicitó a todos los integrantes de los 
consejos se comprometieran con los hidalguenses más que con el Instituto, pues son ellos dijo quienes calificarán su 

desempeño y valorarán los resultados obtenidos durante este proceso. De su lado, el consejero Salvador Franco Assad, en 
San Felipe Orizatlán, destacó que los nuevos funcionarios electorales se deberán apegar, en sus responsabilidades, a los 

principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y objetividad. Dijo que la 

recompensa, además de sus emolumentos, será del deber cumplido con la ciudadanía en este momento que será histórico 
por la concurrencia de elección de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Acudieron en calidad de invitados 

representantes de los partidos políticos acreditados en el IEEH. Los días 8, 9 y 10 continuarán con las rutas establecidas y 
finalizar con la instalación de los distritos electorales faltantes. (Redacción, página web) 
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News Hidalgo-Inicia el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo instalación de Consejos Distritales: Como lo asienta 
el artículo 37 del capítulo tercero del reglamento interior, en el cual menciona que a la instalación de los Consejos Distritales o 

Municipales deberán acudir funcionarios del Instituto Estatal Electoral; las y los consejeros electorales acudieron a los 

municipios de Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles para instalar los consejos en cada uno de 
ellos. El arranque se llevó a cabo en Huejutla de Reyes en donde la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, 

entregó los nombramientos y presentó de forma oficial a los consejeros propietarios y suplentes, así como a los miembros de 
la estructura Técnico Administrativa integrada por el Secretario, el Coordinador de Organización y el de Capacitación Electoral, 

a quienes se les tomó protesta y declaratoria formal de instalación. Al hacer uso de la voz Guillermina Vázquez Benítez solicitó 
a todos los integrantes de los consejos se comprometieran con los hidalguenses más que con el Instituto, pues son ellos dijo 

quienes calificarán su desempeño y valorarán los resultados obtenidos durante este proceso. De su lado, el consejero 

Salvador Franco Assad, en San Felipe Orizatlán, destacó que los nuevos funcionarios electorales se deberán apegar, en sus 
responsabilidades, a los principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y 

objetividad. Dijo que la recompensa, además de sus emolumentos, será del deber cumplido con la ciudadanía en este 
momento que será histórico por la concurrencia de elección de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Acudieron en 

calidad de invitados representantes de los partidos políticos acreditados en el IEEH. Los días 8, 9 y 10 continuarán con las 

rutas establecidas y finalizar con la instalación de los distritos electorales faltantes. (Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Comienza instalación de los consejos distritales: La presidenta consejera del Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, informó que este 2016 comenzó con buen trabajo para el organismo, ya que 
fue iniciada la instalación de los consejos distritales en la entidad, tal y como lo asienta el artículo 37 del reglamento interno. 

“Tenemos la encomienda de acudir funcionarios del IEEH y todos los consejeros electorales a la instalación de los consejos, 

ya sean distritales o municipales, y en este sentido comenzamos con los distritos de Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y 
Zacualtipán de Ángeles”, dijo. Por lo anterior, la consejera presidenta entregó los nombramientos y presentó de forma oficial 

a los consejeros propietarios y suplentes, así como a los miembros de la estructura técnico administrativa integrada por un 
Secretario, un Coordinador de Organización y otro más de Capacitación Electoral, a quienes se les tomó protesta y 

declaratoria formal de instalación. De igual forma, Vázquez Benítez solicitó a todos los integrantes de los consejos el 

compromiso real para con los hidalguenses más que con el propio IEEH, “ya que serán los ciudadanos los que califiquen el 
desempeño y serán ellos los que valorarán los resultados obtenidos durante el proceso”. Por su parte, el consejero Salvador 

Franco Assad, en San Felipe Orizatlán, destacó que los nuevos funcionarios electorales se deberán apegar, en sus 
responsabilidades, a los principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y 

objetividad. En lo que refiere a los representantes de partidos políticos acreditados, también acudieron en calidad de 
invitados, por lo anterior señalaron que el trabajo en este sentido continuará hasta el 10 de enero, fecha en la que los 18 

distritos deberán estar instalados. Cabe destacar que el distrito 2 con cabecera en Zacualtipán comprende 11 municipios: 

Calnali, Eloxochitlán, Juárez, Lolotla, Metztitlán, Molango, Tepehuacán, Tianguistengo, Tlahuiltepa, y Xochicoatlán. Mientras 
que el distrito 3 con cabecera en San Felipe Orizatlán abarca a Atlapexco, Huazalingo, Tlanchinol, Xochiatipán y Yahualica. 

(Raúl Pérez, página 3A) 

Plural Hidalgo-IEEH instala consejo distrital en Huejutla: Como lo asienta el artículo 37 del capítulo tercero del 
reglamento interior, en el cual menciona que a la instalación de los Consejos Distritales o Municipales deberán acudir 

funcionarios del Instituto Estatal Electoral; las y los consejeros electorales acudieron a los municipios de Huejutla de Reyes, 
San Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles para instalar los consejos en cada uno de ellos. El arranque se llevó a cabo en 

Huejutla de Reyes en donde la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, entregó los nombramientos y presentó de 

forma oficial a los consejeros propietarios y suplentes, así como a los miembros de la estructura Técnico Administrativa 
integrada por el Secretario, el Coordinador de Organización y el de Capacitación Electoral, a quienes se les tomó protesta y 

declaratoria formal de instalación. Al hacer uso de la voz Guillermina Vázquez Benítez solicitó a todos los integrantes de los 
consejos se comprometieran con los hidalguenses más que con el Instituto, pues son ellos dijo quienes calificarán su 

desempeño y valorarán los resultados obtenidos durante este proceso. De su lado, el consejero Salvador Franco Assad, en 
San Felipe Orizatlán, destacó que los nuevos funcionarios electorales se deberán apegar, en sus responsabilidades, a los 

principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y objetividad. Dijo que la 

recompensa, además de sus emolumentos, será del deber cumplido con la ciudadanía en este momento que será histórico 
por la concurrencia de elección de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Acudieron en calidad de invitados 

representantes de los partidos políticos acreditados en el IEEH. Los días 8, 9 y 10 continuarán con las rutas establecidas y 
finalizar con la instalación de los distritos electorales faltantes. (Redacción, página web) 
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Punto por Punto-Instala el IEEH los primeros Consejos distritales para los comicios locales: En apego a lo 
establecido en el artículo 37 del capítulo tercero del reglamento interior del Instituto Estatal Electoral, que establece que los 

funcionarios electorales, deben acudir a la instalación de los organismos distritales y municipales, este jueves quedaron 
instaladas las primeras representaciones en Huejutla, San Felipe Orizatlán y Zacualtipan. Durante la instalación del primero de 

los Consejos en el distrito I con cabecera en Huejutla, la consejera presidenta del organismo electoral local Guillermina 

Vázquez Benítez, al tomar protesta y entregar los nombramientos oficiales a los funcionarios electorales locales destacó la 
importancia de su actividad y los conminó a trabajar con trasparencia y en estricto apego a la ley. Solicitó a todos los 

integrantes de los consejos hacer patente su compromiso con todos los hidalguenses más que con el Instituto que 
representan, toda vez que son ustedes quienes calificarán su desempeño y valorarán los resultados obtenidos durante este 

proceso de elección de gobernador, diputados locales y presidentes municipales. En tanto en San Felipe Orizatlán, el 

consejero Salvador Franco Assad, hizo el mismo exhorto a los nuevos funcionarios electorales se deberán apegar, en sus 
responsabilidades, a los principios rectores de imparcialidad, legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y 

objetividad. De acuerdo al calendario electoral, la instalación de los 18 Consejos Distritales, deberán estar instalados a más 
tardar el diez del mes en curso por medio de cuatro rutas que son: La 1 del día 7 en los municipios de Huejutla de Reyes, San 

Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles. El dia 8 con la Ruta 2 en Metepec, Tulancingo, Apan, Tepeapulco y Tizayuca; la 
Ruta 3 en Tula de Allende, Tepeji del Río de Ocampo, Huichapan e Ixmiquilpan; finalmente Zimapán, Mixquiahuala de Juárez, 

Actopan Pachuca I Poniente, Pachuca II Oriente y Mineral de la Reforma en la ruta cuatro. Cabe mencionar que esta Noche 

sesiona el IEEH para abordar temas como el relativo al financiamiento público que recibirán los partidos políticos para el 
sostenimiento de actividades ordinarias permanentes, gastos de campaña y actividades específicas en el ejercicio del año en 

curso. (Redacción, página web) 

Quadratin Hidalgo-Aprueba IEEH montos de prerrogativas y gastos de campaña: El Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), aprobó los montos de financiamiento público que recibirán los partidos políticos con registro en Hidalgo, el 

cual asciende a 146 millones 193 mil 423. 63 pesos. Este total contempla también los gastos de campaña de las tres 
elecciones del próximo 5 de junio, así como él recurso de actividades Ordinarias de los partidos. El monto aprobado quedo de 

la siguiente manera: Partido Revolucionario Institucional (PRI), es quien recibirá el mayor monto destinado para actividades 
ordinarias que asciende a 12 millones 706 mil 234. 80 pesos. Nueva Alianza obtendrá 6 millones 380 mil 231. 33 pesos; el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), 4 millones 649 mil 417. 28, Acción Nacional (PAN), 4 millones 222 mil 808. 18 

pesos. En tanto el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tendrá 2 millones 789 mil 401. 62, el Trabajo (PT), ejercerá 2 
millones 177 mil 522. 28 pesos, Movimiento Ciudadano (MC) tendrá un millón 899 mil 616. 93 pesos. Finalmente, Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) y Encuentro Social (PES) obtendrán 725 mil 525. 68 pesos, respectivamente. Asimismo, el 
consejo General, aprobó un total de 108 millones 828 mil 851. 2 pesos correspondiente a los gastos de campañas de los tres 

comicios del 5 de junio. En el caso de la contienda de gobernador gastarán 15 millones 247 mil 481. 76 pesos, 22 millones 

871 mil 222. 64 pesos tanto para el proceso electoral de diputados locales como de ayuntamientos. (Daniela Andrade, 
página web) 

Síntesis-146 millones asigna IEEH a los partidos: En sesión ordinaria aprueba el Instituto Estatal Electoral el 

financiamiento público que recibirán los partidos políticos para el sostenimiento de actividades ordinarias permanentes, gastos 
de campaña y actividades específicas en el ejercicio del año en curso. De acuerdo con lo aprobado, los partidos recibirán de 

financiamiento por actividades electorales, específicas y ordinarias por el orden de los 146 millones 917 mil pesos distribuidos 
en los rubros de financiamiento anual por un total de 36 millones 276 mil 283 pesos para los nueve partidos políticos, que se 

aplicarán para la elección interna de candidatos a gobernador por un millón 88 mil pesos y para actividades electorales el 
financiamiento será por la cantidad de alrededor de 725 mil 525.68. pesos. En tanto que para la elección de gobernador los 

partidos recibirán alrededor de 43 millones 531 mil 540 pesos con 34 centavos; para diputados, 32 millones 648 mil pesos; 

para ayuntamientos poco más de 32 millones de pesos. En la misma sesión, se dio a conocer la lista de prelación que será 
considerada para la ocupación de vacantes de la estructura técnicoadministrativa, en los 18 consejos distritales que ya 

comenzaron a ser instalados y que deberán quedar concretados el próximo domingo. Así también la Comisión de capacitación 
y organización electoral del IEEH presentó un informe al pleno del Consejo General, con relación a la capacitación distrital 

dirigida a las y los consejeros electorales, estructura técnico administrativa y coordinadores electorales distritales rumbo a los 

comicios locales. Por último, y de acuerdo con la titular del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, con estas acciones se cumple 
en tiempo y forma con las diferentes etapas del proceso electoral local en curso en que se elegirán gobernador, diputados 

locales y alcaldes. (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-Instala IEEH tres consejos distritales: De acuerdo a lo establecido en el artículo 37 del capítulo tercero del 
reglamento interior del IEEH, donde se establece que los funcionarios deben estar presentes en la instalación de los 

organismos distritales y municipales, este jueves quedaron instaladas las primeras representaciones en Huejutla, San Felipe 

Orizatlán y Zacualtipán. En la instalación del primero de los Consejos en el distrito I con cabecera en Huejutla, la consejera 
presidenta del organismo electoral local Guillermina Vázquez Benítez, al entregar los nombramientos oficiales a los 

funcionarios electorales locales destacó la importancia de su actividad y los conminó a trabajar con trasparencia y en estricto 
apego a la legalidad. "Solicitó a todos los integrantes de los consejos hacer patente su compromiso con todos los 

hidalguenses más que con el Instituto que representan, toda vez que son ustedes quienes calificarán su desempeño y 
valorarán los resultados obtenidos durante este proceso de elección de gobernador, diputados locales y presidentes 

municipales". Al mismo tiempo en San Felipe Orizatlán, el consejero Salvador Franco Assad, hizo el mismo exhorto a los 

nuevos funcionarios electorales se deberán apegar, en sus responsabilidades, a los principios rectores de imparcialidad, 
legalidad, certeza, independencia, máxima publicidad y objetividad. "De todo esto» único que tendremos los funcionarios 

electorales como recompensa, además de sus emolumentos, será el de haber cumplido con la ciudadanía en este momento 
que será histórico, por la concurrencia de elección de gobernador, diputados locales y los titulares de los ayuntamientos". De 

acuerdo a lo previsto en el calendario electoral, la instalación de los 18 Consejos Distritales, deberá hacerse a más tardar el 

10 del mes en curso por medio de cuatro rutas, que son: Del 1 a 7 en los municipios de Huejutla de Reyes, San Felipe 
Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles. El día 8 con la Ruta 2 en Metepec, Tulancingo, Apan, Tepeapulco y Tizayuca; la Ruta 3 en 

Tula de Allende, Tepeji del Río de Ocampo, Huichapan e Ixmiquilpan. Finalmente se instalarán los respectivos comités en 
Zimapán, Mixquiahuala de Juárez, Actopan Pachuca I Poniente, Pachuca II Oriente y Mineral de la Reforma en la ruta cuatro. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

Vía Libre-IEEH instala Consejos Distritales y Municipales: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) inició el día 
de ayer con la instalación formal de los Consejos Distritales y Municipales a fin de cumplir con el calendario y los trabajos 

electorales, con el propósito de dar agilidad a los mismos, estas maniobras continuarán hasta el domingo 10 de enero del 
presente año. La primera parada se inició en los distritos de Huejutla de Reyes, San Felipe Orizatlán y Zacualtipán de Ángeles, 

para esto, el Consejo General del IEEH se trasladó a estas demarcaciones para llevar a cabo la instalación y toma de protesta 

de ley, así como entregar los nombramientos a consejeros propietarios y suplentes. Aunado a estas maniobras, se dieron a 
conocer los nombres de las personas que habrán de integrar las estructuras técnico-administrativas y que deberán trabajar 

por los próximos meses para dar certidumbre, imparcialidad y legalidad a todas las tareas electorales que ahí se realicen. Las 
y los consejeros del IEEH les recomendaron apegarse a los principios legales y éticos, a ser responsables más con la 

ciudadanía que al propio IEEH, ya que al final de cuentas la ciudadanía es la que habrá de ser la observadora directa y 
evaluadora de su actuar. De esta manera, el calendario de instalación de Consejos Distritales y Municipales habrá de 

desarrollarse de manera intensiva en los próximos dos días hasta que los 18 consejos distritales y los 84 consejos municipales 

estén debidamente integrados. (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S  P O L Í T I C O S 
Criterio-Falta de acuerdos pone en riesgo coalición PAN-PRD: La coalición entre los Partidos Acción Nacional (PAN) y 

de la Revolución Democrática (PRD) para la elección concurrente de junio próximo, considerada por el senador Isidro Pedraza 

Chávez como “la piedra angular” del Frente Amplio Opositor, está en riesgo por falta de acuerdos entre los institutos políticos. 
Ayer, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD pospuso, nuevamente, la sesión para definir una alianza con el PAN en ocho 

estados, incluido Hidalgo, por diferencias entre corrientes internas de su partido y porque no existe un acuerdo con la 
dirigencia panista para la distribución de candidaturas en las entidades, confirmó a Criterio una fuente al interior del sol 

azteca. Hidalgo, incluso, es uno de los estados por los que no logran un consenso, por lo que podría quedar fuera de la 

coalición, al igual que Tamaulipas, indicó el líder perredista, quien, dado que las negociaciones se mantienen, pidió no ser 
identificado. El desacuerdo, indicó, es por la definición de abanderados a la gubernatura. El PAN busca encabezar, 

primordialmente, Veracruz, Puebla, Durango y Tamaulipas, mientras que el PRD desea que sus candidatos contiendan en 
Hidalgo, Oaxaca, Zacatecas y Tlaxcala. En el caso de Hidalgo, dijo la fuente consultada por Criterio, Acción Nacional trabó las 

negociaciones por su inconformidad de que uno de los dos aspirantes perredistas, Isidro Pedraza y José Guadarrama 
Márquez, encabece la coalición. Dada la intención de crear el Frente Amplio Opositor, solicitan que la definición de candidato 

no se decida a través de un proceso en el que también participen los panistas, incluido Francisco Xavier Berganza, quien, 

aunque ya no es parte de este partido, por el cual obtuvo una diputación, está entre sus propuestas. Por su parte, Camerino 
Márquez Madrid, secretario de organización del CEN del PRD, señaló que hay estados como Tlaxcala donde los órganos 
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locales del PAN les han dicho que no van, porque traen su propia candidatura, igual en el caso de Hidalgo. La reunión, que 
inicialmente había sido programada el día 5, pero se aplazó para este jueves por el homenaje rendido a Gisela Mota, quien 

era alcaldesa de Temixco, Morelos, y fue asesinada el pasado 2 de enero por presuntos miembros del crimen organizado, fue 
pospuesta para el sábado 9, como última fecha, sin posibilidad de prórroga, ya que el límite para inscribir alianzas ante el 

Instituto Estatal Electoral es el 16 de enero. A la reunión acudirán el presidente nacional perredista Agustín Basave y la 

secretaria general, Beatriz Mojica, así como líderes de corrientes como Jesús Ortega por Nueva Izquierda. También acudirá el 
dirigente estatal, J. Ramón Flores Reyes. (Axel Chávez, página 05) 

El Independiente-En suspenso, coalición PRD-PAN en Hidalgo (Víctor Valera, página 05) 
Capital Hidalgo-De nuevo PRD pospone decisión (Verónica Ángeles, página 04) 

Uno más Uno-Pospone PRD acuerdo sobre alianza con PAN (Roberto Reynoso, página 03) 

Crónica-Prepara PAN convocatoria para el cargo de gobernador: Será hasta la próxima semana cuando el Partido 
Acción Nacional (PAN) emita la convocatoria el para el cargo de gobernador, informó el secretario de Elecciones, Juan 

Alejandro Enríquez Pérez. Señaló que a escala nacional continúan negociaciones con el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) para definir una posible alianza, pese a que el blanquiazul ya la aprobó desde diciembre pasado. Es el sol azteca el que 

aún no define la aprobación de alianza para Hidalgo, pues estaba programada para el pasado 5 de enero, pero fue 

suspendida por diferentes cuestiones. Trascendió que en el PRD existe una base de ocho estados, de los 12 en que se elegirá 
gobernador este año, de los cuales el PAN quiere encabezar Veracruz, Puebla, Durango y Tamaulipas. En tanto el partido 

amarillo pretende encabezar Zacatecas, Tlaxcala, Oaxaca e Hidalgo. Por ello las negociaciones se trabaron y será en próximas 
horas cuando se defina. Mientras no exista acuerdo de coalición firmado, el PAN emitirá una invitación, bajo el método de 

selección mixto, designación más encuesta no vinculante, para elegir a su candidato entre aspirantes o ciudadanos que no 

estén afiliados al partido. Una vez que se firme un acuerdo de coalición con el PRD se emitirá una nueva convocatoria, todo 
ello debe ser antes del 17 de enero, cuando vence el plazo para el registro de coaliciones. (Jocelyn Andrade, página 04) 

Crónica-Listo acuerdo del PVEM para formalizar alianzas: Aprobó el Consejo Político Estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) la posibilidad de conformar alianzas amplias y candidaturas comunes rumbo a los comicios de 

junio próximo, hasta ahora confirmó la coalición con el Revolucionario Institucional (PRI) para gobernador, faltan por definir 

distritos y municipios donde participarán coaligados. Desde el 18 de diciembre comenzaron reuniones entre dirigentes 
estatales del PRI, PVEM y Nueva Alianza (Panal) para formalizar una coalición parcial. El partido del tucán confirmó el aval 

para impulsar una candidatura común para gobernador, por tanto ahora analiza en cuáles distritos y municipios podría 
integrar alianza con PRI y Panal. El secretario general del partido en Hidalgo, Avelino Tovar, continúa recorridos por 

municipios para detectar a posibles aspirantes a integrar planillas de alcaldías, además de valorar regiones y demarcaciones 

en donde el PVEM tiene presencia. Por su parte, el dirigente estatal del tricolor, Alberto Meléndez, aclaró que todavía no 
definen el nombre de la coalición ni el número de ayuntamientos en donde promoverán este frente amplio. (Rosa Gabriela 

Porter, página 05) 
Capital Hidalgo-Alianza con PANAL y PVEM, aun en la mesa (Yina Bautista, página 02) 

Crónica-Apuesta MC por crítica y la participación activa: Candidatos de Movimiento Ciudadano (MC) serán críticos, 

participativos y propositivos, abanderarán demandas ciudadanas que por años fueron olvidadas y relegadas, afirmó el 
dirigente estatal, Christian Pulido, al reunirse con cuadros de diversos municipios. Sostuvo que ante la crisis de inseguridad, 

inequidad e impunidad que minan el desarrollo y bienestar social, los ciudadanos alzan la voz para exigir que el Estado 
garantice su derecho a una vida digna, por lo que en la Plataforma Electoral de MC abordan estos aspectos, lo que difundirán 

con todos sus candidatos, para que sean portavoces de propuestas, además de recoger las necesidades de la gente. 

(Alberto Quintana, página 21) 
El Sol de Hidalgo-Movimiento Ciudadano tendrá candidatos propositivos (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Candidatos de MC serán propositivos (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Candidatos de Movimiento Ciudadano, críticos y propositivos: Christian Pulido (Redacción, 

página 04) 
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El Independiente-Registrará Isidro precandidatura el domingo: A un día de que venza el plazo de la convocatoria, el 
senador Isidro Pedraza se registrará el próximo domingo como precandidato a la gubernatura de Hidalgo en el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). El registro será en las instalaciones del partido en la capital del estado, de acuerdo con oficio 

de la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC). A partir de ayer hasta el lunes 11 del actual mes será el registro de 
candidatos a diputados locales por representación proporcional y mayoría relativa, así como de gobernador, según el 

documento. José Guadarrama, quien impulsa la conformación de frente amplio opositor, aun no anuncia cuando acudirá a 
registrar su candidatura. Las precampañas de precandidatos a gobernador iniciarán el 18 de enero y concluirán el 26 de 

febrero. Y en caso de diputados será a partir del 19 de enero y concluirán un día antes de la instalación de la plenaria. La 
comisión estatal de candidaturas presentará dictamen donde informe del procedimiento que realizó para lograr candidatura 

única de gobernador y en caso de no lograr unidad habrá votación de consejo. Una vez realizada la votación, “será candidato 

a gobernador aquel precandidato que obtenga la mayoría de votos de los consejeros presentes”. Será el 27 de febrero 
cuando el PRD elija a su candidato a gobernador en Hidalgo a través de la votación de consejo estatal, donde prevalece 

mayoría del Frente Democrático Hidalguense (FDH) de José Guadarrama. (Víctor Valera, página 05) 

Capital Hidalgo-Declaración patrimonial pide PES a aspirantes: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Encuentro Social (PES), Natividad Castrejón Valdez, se pronunció porque todos los aspirantes que encabecen fórmulas de 

diputados, alcaldías y cargo a gobernador, presenten su declaración patrimonial. Mencionó que este documento da certeza a 
la ciudadanía y transparencia al ejercicio de gobierno, de tal manera que a los candidatos les pidió hagan públicas sus tres 

declaraciones: patrimonial, de impuestos y de intereses en la plataforma “3 de 3”. “En la campaña pasada, el Comité Nacional 
del Partido Encuentro Social nos invitó a que participemos, yo personalmente desde un principio lo hice y voy a insistir a 

todos quienes pretendan ser candidatos, o bien desde antes de que lo sean, que deben de comprometerse al 3 de 3”, 

subrayó. Castrejón Valdez, destacó que el Partido Encuentro Social (PES), a través de su plataforma electoral, plantea como 
eje un gobierno abierto; es decir, busca la transparencia y rendición de cuentas que permitan el buen gobierno. (Ivet 

Pasquel, página 03) 

Capital Hidalgo-PT podría ir solo en las elecciones: Arturo Aparicio Barrios, el líder petista en Hidalgo, aseguró que de 
“última hora” se concretará alguna coalición con organismos políticos para los comicios que se avecinan. “Aún estamos en 

pláticas con el PRD y estamos en la expectativa de lo que pueda pasar con el PAN; en el tema de las alianzas depende de la 
dirigencia nacional del partido”, afirmó. Especificó que el Comité Ejecutivo Nacional giró la instrucción al organismo estatal 

para preparar la elección e ir solos en la contienda; sin embargo, señaló que han trabajado y tenido diálogo previo con el 
PRD. En tanto, puntualizó que están en espera de que a nivel nacional se defina si se conforma o no la coalición. Detalló que 

por el momento han tenido un diálogo abierto con el Partido de la Revolución Democrática (PRD); no obstante, refirió que 

aún no han podido asegurar si se define la alianza, ya que, aseveró, de un día para otro se pueden concretar o caer los 
acuerdos. Aparicio Barrios, explicó que el tema de las alianzas depende del equilibrio que buscan los partidos de izquierda a 

nivel nacional. (Ivet Pasquel, página 03) 

P L A N O  E S T A T A L 
Crónica-Llama Olvera a reconsiderar Mando Único en municipios: En tanto no se aprueben las reformas que propuso 
el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para crear en cada estado del país policías únicas, sólo podemos invitar a 

los municipios para adherirse al Mando Único, refirió el gobernador hidalguense, Francisco Olvera Ruiz, durante su vista a 
Tulancingo. Destacó que actualmente de los 84 municipios de Hidalgo, 54 ya forman parte del Mando Único, lo que 

representa el 64 por ciento, a través de un órgano implementador; los restantes 30 municipios cuentan con Direcciones de 

Seguridad Pública sin adhesión a dicho ordenamiento. “El mando puede ser por acuerdo, hay un grupo de personas 
trabajando con cada ayuntamiento para implementar el Mando Único; sin embargo, en algunos casos son los propios 

municipios quienes solicitan la intervención de autoridades estatales en seguridad”, puntualizó. Explicó que no se trata de 
quitar autoridad en los municipios, sino trabajar de manera coordinada, donde la designación del titular de seguridad está a 

cargo del gobierno del estado y debe ser un elemento adscrito a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). 
Reconoció que no pueden obligar a los municipios restantes para unirse al Mando Único, pues existe el respeto a su 

autonomía. “Si se da la reforma legal no habrá manera de que los municipios puedan negarse, será por obligación, mientras 

los invitamos a valorar las ventajas; recordemos que el artículo 115 de la Constitución le atribuye a los municipios el manejo 
de la Seguridad Pública”, aseveró el gobernador. Indicó que de las ventajas que se observan en el Mando Único es garantizar 

que cada policía cuente con capacitación, equipamiento y que no se vincule con la delincuencia organizada. “En caso de no 
adherirse corren el riesgo de ser vulnerables a que se infiltren miembros de la delincuencia organizada a los municipios, es el 
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riesgo que corren”, especifico. Finalmente, el mandatario señaló que buscan que las corporaciones de seguridad en el estado 
y los municipios trabajen e implementen estrategias coordinadas, que resulten en una eficaz prevención de la delincuencia. 

(Ángel Pacheco, página 03) 
Plaza Juárez-No es obligatorio adhesión al Mando Único: Olvera Ruiz (Jesús Riveros, página 8B) 

News Hidalgo-Congresistas responden a las necesidades de los hidalguenses: Francisco Olvera: El gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz encabezó la inauguración de la Oficina de Enlace Legislativo, de la diputada federal María Gloria 
Hernández Madrid, en el municipio de Apan. En compañía de su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, 

Guadalupe Romero Delgado, legisladores federales y locales, así como de los presidentes municipales del distrito VII, el 

mandatario Paco Olvera reiteró que sólo un gobierno cercano a la gente es capaz de dar resultados eficientes, en espacios 
dignos como el que se inauguró. El titular del Ejecutivo reconoció que el hecho de que los legisladores establezcan sus casas 

de atención por los diferentes distritos del estado, significa que tienen la capacidad y calidad moral frente a las personas que 
depositaron su confianza en ellos y que ahora representan. Recordó que además a las y los diputados se les ha asignado un 

doble papel, pues independientemente de su trabajo parlamentario, tienen la tarea de proporcionar la orientación y el apoyo 
que la población requiere. “Es muy importante tener un lugar a donde asistir, a donde pedir orientación y se le brinde a la 

gente una buena atención”, puntualizó. Finalmente, previo a la ya tradicional Cabalgata de Reyes en ese municipio del 

Altiplano hidalguense, el gobernador deseó a las familias de la región, que este año se mantenga la unidad y la paz social, 
con bienestar, salud, prosperidad, solidaridad y sobre todo trabajo. Al respecto, la diputada Gloria Hernández, afirmó que la 

región vivió un momento histórico al inaugurar por primera vez una casa de enlace de esta naturaleza, por lo que agradeció el 
ejemplo de trabajo, dirección y rumbo que la administración del gobernador ha dado al estado. Reiteró que esta acción 

constituye el gran compromiso de estar cerca de la ciudadanía, por lo que agradeció el apoyo que se ha dado a su gestión. La 

diputada destacó que con la dirección del legislador Fernando Moctezuma Pereda, en el Congreso de la Unión, como 
coordinador de la bancada hidalguense, se tiene claro el objetivo de fortalecer al estado, a través del presupuesto, en cada 

una de sus responsabilidades. En el evento inaugural, también se detalló que las nuevas oficinas de atención ciudadana 
ubicada en la calle Reforma, esquina con Hidalgo, de la zona centro de Apan, ofrecerá sus servicios de gestión, peticiones y 

asesoramiento, privilegiando la atención de los adultos mayores, de las personas con discapacidad y de las madres jefas de 
familia. (Redacción, página web) 

Milenio-Diputados deben responder a la gente, dice gobernador (Janet Barragán, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Congresistas responden a las necesidades: (Redacción, Ojo: Política) 
Uno más Uno-Con capacidad y calidad moral, congresistas responden a las necesidades de la gente: JFOR 

(Redacción, página 05) 

P L A N O  M U N I C I P A L 
Crónica-Comprometido Eleazar hasta el final de gestión: Al encabezar el tradicional corte de Rosca de Reyes en el 
patio central de Casa Rule, el alcalde de Pachuca, Eleazar García, expresó que resta un trecho del año muy importante para 

su administración, donde habrán de consolidarse proyectos que contribuirán al desarrollo social. Estableció que el equipo que 
conforma el ayuntamiento está consciente de que hasta el último día de su administración debe emprender un compromiso 

muy serio, ante ese reto se mantendrá el sentido de ofrecer atención de la mejor calidad. Refirió que es necesario mantener 
una buena atención a la comunidad y por ello tienen el compromiso de brindar la mejor atención, además de que el servicio 

siempre deberá ser integral y puntual para quienes acudan a realizar algún trámite. (Milton Cortes, página 08) 
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C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Presupuesto para partidos 

Con las épocas electorales llega también el debate sobre la cantidad de recursos públicos a los que acceden los partidos 
políticos en México; si a nivel nacional siempre es un tema recurrente de analistas y periodistas, en los estados, muchas veces 

no se dimensiona realmente el asunto y queda de lado por la búsqueda de candidaturas, alianzas y temas internos de 

institutos políticos. Sin embargo, se debe recapitular el monto de todo a lo que han accedido los partidos con registro nacional 
en el país, pues es desde esta perspectiva como se puede juzgar realmente, si es bueno o mano, el que se de dinero público 

de tantas formas y en tantas ocasiones a los políticos para sus actividades, campañas, capacitaciones y compra de insumos. 
De acuerdo con Reyes Tépach Marcial, Investigador Parlamentario, quien el año pasado presentó el estudio "El financiamiento 

público federal para las actividades electorales y de los partidos políticos nacionales de México, analizado desde un enfoque 
orgánico, 2000-2015", durante los últimos 15 años se han gastado 186 mil 151. 2 millones de pesos en partidos políticos y 

elecciones; sí, dicha cantidad representa al menos seis veces el presupuesto anual de Hidalgo, y de otras entidades más. 

También explica que es precisamente la Constitución Política del país la que avala este tipo de dádivas presupuestales, 
amparados en el artículo 41, donde se define que los partidos políticos son entidades de interés público, que tienen como fin 

promover la participación del pueblo en la vida democrática, contribuir a la integración de los órganos de representación 
política y como organizaciones de ciudadanos. Así como lo leyó. Entonces, ante e innegable deber de cumplir a cabalidad con 

la Carta Magna, se le hace entrega a los partidos políticos nacionales el recurso que podría ser empleado, no sé, en mejores 

salarios para los policías y el Ejército, en compra de armamento de última generación, no sé. . . en algo que se llama 
educación pública, vaya, mil y un cosas que se podrían hacer con el dinero, pero que al final termina en campañas y 

actividades políticas. Ayer, en Hidalgo, se hizo lo propio en el tema para, en total congruencia con lo que marca la ley, 
aprobar los recursos que emplearán los partidos este año y en buena parte para la elección que se tendrá el 5 de junio 

próximo donde se renovarán todos los cargos de elección popular en el estado. Para ello, se destinarán poco más de 146 
millones de pesos, mismos que se repartirán entre 9 partidos políticos que tienen registro en Hidalgo (sí, al PT también, y le 

van a tocar como de 4 a 5 millones de pesos, eh) para sus actividades, pago de salarios, compra de insumos, actividades 

generales y todo lo que envuelve a un proceso electoral. El financiamiento político no es malo ni negativo, quisiera aclarar el 
punto, siempre y cuando este fuera menos oneroso de recursos del pueblo, o bien que sea por ley y obligación de índole 

privada, de aportaciones de militantes o de capital variable.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Mineral de la Reforma, foco rojo 
Dicen que “lo que mal comienza, mal acaba”, así parece suceder con la administración de Filiberto Hernández, presidente 

municipal, que hasta ahora, ha gobernado mal a Mineral de la Reforma, un municipio en pleno desarrollo. Basta recordar que 

el empresario agrícola, convertido a la política, entró con “calzador” a una alcaldía por la vía de los tribunales, pues en las 
urnas, los sufragios a su favor resultaron menos que los obtenidos por Luis Baños, su contendiente hace cuatro años. Luego 

del mensaje del Ejecutivo estatal hacia los alcaldes, para que a la brevedad, “pongan en orden las finanzas de los municipios 
que gobiernan”, el más aludido parece ser precisamente Filiberto Hernández, pues en los primeros ejercicios de esa 

administración, resultó ser el que más observaciones recibió por parte de la Auditoría Superior de Hidalgo. Basta revisar la 

realidad prevaleciente en fraccionamientos, comunidades, barrios y colonias de ese municipio conurbado a Pachuca, para 
entender que “Fili” careció de la capacidad, que en Mineral de la Reforma, la gente exige de sus autoridades. En la colonia 

Minerva, por ejemplo, el presidente municipal ha sido incapaz de resolver un asunto que mantiene enojados a los habitantes 
de la zona, pues el hundimiento registrado hace ya varias semanas es un socavón creciente, evento geológico que la alcaldía, 

a cargo de Filiberto Hernández, no ha podido o no ha querido resolver. Y si nos asomamos al sur de ese municipio, tampoco 

es difícil identificar la indignación de los habitantes del Venado, Tuzos, Tulipanes y Magisterio ante el olvido de sus 
autoridades, muy en especial con los temas relativos a la inseguridad. Durante semanas, vecinos indignados de esas colonias 

colocaron en la vía pública mantas que anunciaban linchamientos en caso de “capturar” a delincuentes, como consecuencia 
de la incapacidad de la policía municipal de Filiberto Hernández. 

(Edmundo Pineda, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

En riesgo el frente opositor en Hidalgo 
La filtración de una discusión entre integrantes de la cúpula nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que 

echaba abajo los acuerdos previos para una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) en los estados de Tlaxcala y Puebla, 

no sólo pone en riesgo esos estados, sino otras posibles alianzas, como la que se trabaja en Hidalgo. Agustín Basabe confirmó 
lo filtrado en ese encuentro interno y también su determinación de renunciar a la presidencia nacional del partido del sol 

azteca si se desaprobaba lo aprobado cuando se le eligió para dirigir a ese alicaído partido. En Hidalgo desde las últimas 
semanas de 2015 diversos personajes tanto del PRD como del PAN comenzaron a hablar de la posibilidad de construir un 

frente opositor, que le dispute la gubernatura al candidato del PRI en busca de la alternancia, que no se ha dado en los 

últimos 80 años en nuestra entidad. Primero apareció Francisco Xavier Berganza, quien en conferencia de prensa habló del 
tema, luego le siguió el exdiputado federal Erick Marte Rivera, quien incluso pagó unos anuncios espectaculares promoviendo 

su figura. Después el senador del PRD Isidro Pedraza convocó a su tercer informe de actividades a Gerardo Sosa Castelán y a 
Moisés Jiménez Sánchez, quienes con su presencia avalaron su disposición a una coalición opositora, aunque Sosa Castelán 

afirmó seguir siendo priista y anticipó que buscaría la candidatura al gobierno hidalguense por ese partido. Pero sin duda, 
José Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza Chávez, quienes con más ahínco trabajan en esa posibilidad, y cada cual ha 

montado su propia estrategia en aras de ganar voluntades que les permitan al final encabezar la coalición opositora. Pero lo 

ocurrido con el caso Puebla y Tlaxcala y las declaraciones del académico Agustín Basabe, sustituto de Carlos Navarrete, ponen 
en serio peligro el camino de las coaliciones, de cara a los comicios de junio próximo cuando habrá elecciones en 13 

entidades federativas, incluido nuestro estado.  
 

(Carlos Camacho, página 05) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

 Sigue el drama  
Volvió la actividad pública y con ella la especulación sobre la identidad de los candidatos y candidatas. Los priistas 

involucrados en el tema de la candidatura al gobierno estatal se contienen para cumplir cabalmente con sus votos 

“franciscanos” de obediencia, silencio y lealtad, aunque los embates de la prensa les dan el pretexto perfecto para claud icar. 
Esta semana el PRD y posiblemente Acción Nacional harán públicas las convocatorias a sus procesos de selección de 

candidatos a gobernador, pero no se esperan muchas sorpresas; primero, porque todos saben que José Guadarrama quiere 
para él ese estandarte en el sol azteca, por lo cual acomoda todo para agenciárselo y segundo, en el PAN conservan la 

esperanza de que los priistas terminen mal su selección de candidato para “pepenar” a algún iracundo inconforme. La 

realidad finalmente aplastó al exdiputado federal Erik Marte, quien ya no sabe qué tontería inventar para colocarse en 
posición “de algo” para las próximas elecciones. Vale recordar que hace unas semanas Daniel Ludlow había declarado que no 

descartaba su participación en la contienda partidista para obtener la candidatura al gobierno de Hidalgo; sin embargo, no ha 
registrado movimiento recientemente. La semana próxima será la última de incertidumbre en el escenario tricolor, ya que a 

más tardar el lunes 18 habrá noticias sobre su abanderada(o) y el registro interno podría ser al día siguiente. Mientras eso 

sucede, los chismes apuntan a la posibilidad de que el diputado federal Alfredo Bejos sea el candidato a presidente municipal 
por Pachuca; rumor que plantea un escenario electoral complicadísimo. En Mineral de la Reforma la rumorología dice que la 

carrera por la candidatura priista se cerró entre Alberto Escamilla y Mario Cuatepotzo, dejando en el olvido a Guadalupe 
Villegas, dados los pésimos resultados en la gestión municipal. Ya sólo faltan unos días para que las certezas desplacen a la 

especulación.  
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Crónica-En la mira… 
 

Se complica alianza 

Ahora que se ha complicado en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) la aprobación de alianzas electorales con el 
PAN en algunos estados, miembros del Comité Directivo Nacional del sol azteca comenzaron a utilizar la estrategia de culpar a 

los panistas de esta situación. De acuerdo con Camerino Eleazar Márquez Madrid, secretario de Organización del CEN 
perredista, señaló que hay entidades, como Tlaxcala, Hidalgo y Tamaulipas, en donde dirigentes del Partido Acción Nacional 

les han dicho que no están interesados en aliarse, porque tienen sus propias candidaturas. Si bien es cierto que los 
consejeros hidalguenses del blanquiazul ya externaron su rechazo a concretar una alianza con el PRD para las elecciones de 

gobernador, también es verdad que no tienen un personaje definido para que los abandere. Como es del dominio público, 

hasta el momento han manifestado su interés por lograr la candidatura panista los exdiputados federales Erick Marte Rivera 
Villanueva y Daniel Ludlow Kuri, así como el cantante y otrora senador Francisco Xavier Berganza. Por su parte el Partido de 

la Revolución Democrática cuenta con dos aspirantes a contender por la titularidad del Poder Ejecutivo del estado. Se trata de 
quien también fuera senador de la república, José Guadarrama Márquez, y el actual ocupante de un lugar en la llamada 

Cámara Alta, Isidro Pedraza Chávez. Todos esos personajes, junto con el aún priista y presidente del Patronato Universitario, 

Gerardo Sosa Castelán, buscan encabezar el llamado frente opositor, a través del cual pretenden hacer realidad la alternancia 
política en el estado de Hidalgo. Sin embargo, para que esa aspiración de alianza fructifique, deberán esperar que los 

integrantes del Comité Ejecutivo Nacional perredista se pongan de acuerdo y dejen de posponer la decisión. Mientras tanto es 
importante considerar que de acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, el 18 de enero es la fecha 

límite para solicitar el registro de coaliciones y plataformas electorales para la elección ordinaria de gobernador. Asimismo 
cabe señalar que el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez 

Apodaca, afirmó que aunque todavía PRD y PAN no integran formalmente un frente opositor, el priismo se prepara para 

enfrentar cualquier escenario electoral en Hidalgo, pues todos los procesos son competitivos y para ello es necesario alistar a 
la militancia. BLANCO SEGURO. Ante la difícil situación económica con la que empieza este 2016 debido a la embestida que 

nos están dando factores externos azotando al peso, bolsa y crudo mexicano, ya que el tipo de cambio llegó a un máximo 
histórico, la mezcla cayó a mínimos de 12 años y la bolsa de valores ligó ocho días a la baja. Ante la falta de credibilidad del 

secretario de la Función Pública en su defensa al gobierno de la república contra la embestida que dio el editorial del New 

York Times al presidente Enrique Peña Nieto, tuvo que salir Paulo Carreño al quite y enviar una carta al consejo editorial de 
ese medio puntualizando varios de los puntos. Bien por José Francisco Olvera al puntualizar que las definiciones de los 

aspirantes tricolores en cuanto a la sucesión será únicamente bajo las siglas del PRI tanto nacional (Manlio Fabio Beltrones) 
como estatal (Alberto Meléndez). Hasta hoy siguen mencionándose cuatro nombres como más viables: Fernando Moctezuma, 

Nuvia Mayorga, Omar Fayad y David Penchyna; sin embargo, siguen mencionándose con insistencia los nombres de José 

Antonio Rojo y de Carolina Viggiano. En la oposición siguen esperando conocer el nombre del agraciado o agraciada priista 
para conocer si alguno hace su juego, por cierto muy difícil de irse a otro partido.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 

 
CTM: cómo han cambiado los tiempos 

Murió Joaquín Goamboa Pascoe, dirigente nacional de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), y tal vez junto con 
el líder sindical termine de morir esa organización. No es lo mío un deseo, sino una percepción. Con medio siglo de vida a 

cuestas, leo la nota del fallecimiento de Gamboa y caigo en cuenta que esa noticia sólo mereció unos segundos en los 

noticieros nacionales y unas cuantas líneas en los diarios y sitios de internet. Lejos, pero muy lejos, quedaron los tiempos en 
que la CTM era uno de los pilares del sistema político mexicano. Fue ésa la época en la que Fidel Velázquez representaba con 

su imperturbable serenidad, sus trajes grises y sus anteojos oscuros, a la mayoría del movimiento obrero-priísta del país. Era 
la CTM uno de los grandes sindicatos mexicanos. Un poder real capaz de presionar a gobiernos y empresarios. Fidel 

Velázquez era noticia siempre. Los noticieros dedicaban minutos a reflejar lo que decía en sus conferencias de prensa 
semanales. Si la CTM opinaba, lo dicho era motivo de análisis y editoriales. Si Fidel Velázquez se enfermaba, la prensa estaba 

al pendiente de su recuperación. La CTM era lo más parecido a uno de los poderes del Estado. La muerte de don Fidel fue un 

acontecimiento nacional. Ayer murió Joaquín Gamboa Pascoe, uno de los hombres forjados al interior de la CTM. Su muerte y 
la mediana, o baja, resonancia que tuvo, hablan mucho de esos tiempos idos. No es lo mío nostalgia, ni motivo de alegría. Es 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

16 de 25 

1166  

simplemente darme cuenta de cómo han cambiado los tiempos.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que dentro de las primeras sorpresas de la elección se dio en el Consejo General del IEEH en donde llegó el ex regidor 
del PAN en Pachuca, Alejandro Olvera Mota, pero como representante del partido Movimiento Ciudadano, por lo que 

a más de uno dejó pensando sobre el proceso en cómo llegó el ex asambleísta del blanquiazul, quien también se 

desempeñaba hasta hace poco como directivo de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, a su nuevo encargo 
en al partido naranja. ¿Y el PAN que dice de esto? 

 
:Que a pesar de que el abogado Arturo Gil Borja ha manifestado no tener interés en participar como candidato para 

presidente municipal de Mineral de la Reforma, sondeos lo sitúan a la cabeza de las preferencias electorales en la 
demarcación metropolitana en donde la actual administración ha dejado que desear y sobre todo en donde la lucha por la 

candidatura en todos los partidos está muy peleada, pues dicen que cualquiera puede ganar, hasta un independiente.  

 
:Que en las redes sociales se dejaron ver el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez y el líder de los trabajadores 

sindicalizados, Percy Espinoza Bustamante, muy contentos. Esto indica que ya limaron asperezas luego de los dime y 
diretes por el despido de empleados municipales, o por lo menos ya tratan de llevar la fiesta en paz. Sea cual sea el caso es 

buena señal que el ayuntamiento y los trabajadores tengan una mejor relación para que en este final de periodo 

gubernamental se transite de la mejor forma.  
 

:Que Antorcha Campesina señaló que podría lanzar candidatos en las próximas elecciones de junio, no abundó si por la vía 
independiente o por algún partido. Es bien sabido que están afiliados al Revolucionario Institucional, pero eso no es garantía 

de que representen a ese partido. Sin embargo, para muchos hay escepticismo en este anuncio, ya que es bien sabido que en 
vísperas electorales el movimiento que lidera Guadalupe Orona gusta de amenazar y realizar plantones para presionar por 

apoyos, así que ya no se les cree nada.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"El estado sigue trabajando en este proyecto, pero también ahí es un caso similar al tema de la Agencia Espacial Mexicana, 

que vamos un poquito en función de quienes coordinan el proyecto estratégico a nivel nacional, en este caso se trata de ASA. 
Nosotros somos aliados estratégicos" 

José Alonso Huerta Cruz 

DIRECTOR DE CITNOVA, SOBRE BIOCOMBUSTIBLES 
 

“La oposición estaba necia de quererle entrarle al tema, hoy está reconociendo que es urgente el mando único, el PRD ya lo 
reconoció y el PAN no se puede olvidar que en otro tiempo lo propuso y creo que es tiempo de que los mexicanos dejemos 

nuestras diferencias partidarias" 
David Penchyna Grub 

SENADOR, SOBRE MANDO ÚNICO 

 
"Se trata de trabajar de manera conjunta y desde una estrategia institucional combatir este tipo de actos delictivos que van 

en aumento a raíz del uso de las nuevas tecnologías de la información" 
Juan Antonio Trujillo Gracida 

DIRECTOR DE SAT HIDALGO SOBRE ALERTA POR CORREOS FALSOS 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

que el dirigente estatal del sector CNOP del tricolor, Ramón Vicente Díez, está reuniendo a los líderes cenopistas de distintas 

organizaciones pertenecientes a ese sector, pero en su contra. Su actitud prepotente y falta de gestión lo deja mal parado, ya 
que anda más apurado en quedar bien con los precandidatos a la gubernatura, pues ya presume que ocupará un alto cargo 

en la próxima administración estatal.  
 

que un alto funcionario de la presidencia municipal de Pachuca anda muy contento por haber sido recientemente papá de 
unos hermosos gemelos, a quienes les ha prometido que tendrán segura su manutención.  

 

que el secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha, fue nombrado como el nuevo enlace institucional de 
gobierno en Pachuca, lo que ha sido bien recibido entre líderes sociales, lo mismo la clase política y los distintos sectores 

representativos de la capital, entre otros.  
 

que Arlene Ahua, esposa del diputado federal por el distrito de Pachuca, Alfredo Bejos, es otra que ya se apunta también por 

la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Pachuca; la señora Arlene quien se aplica en la oficina de atención 
ciudadana de su esposo, anda repartiendo apoyos con miras a posicionarse y además de sentirse con derechos por ser la 

suplente del actual alcalde Eleazar García.  
 

que Cuauhtémoc Granados, nativo de San Salvador, gana simpatías durante sus recorridos que realiza por ese nuevo distrito 
electoral con cabecera en Mixquiahuala de Juárez. Granados es uno de los contendientes por la candidatura del tricolor a la 

diputación local por ese distrito.  

 
que la próxima semana Domingo Díaz Martínez, obispo de la Arquidiócesis de Tulancingo, encabezará una conferencia de 

prensa en Pachuca para dar a conocer los detalles de la participación de feligreses hidalguenses en las misas que celebrará el 
papa Francisco durante su próxima visita al territorio nacional, pues se comenta que el jefe de la iglesia católica estatal 

buscará apoyo del gobierno del estado para patrocinar el viaje de al menos 5 mil hidalguenses a las celebraciones 

eucarísticas.  
 

que en Mineral del Monte, el acalde Camilo Nava Rosales está más preocupado por obtener alguna postulación por el PRI 
para el proceso electoral en curso que por atender las necesidades de su localidad, pues se dice que será la próxima semana 

cuando comerciantes de este pueblo mágico busquen un acercamiento con autoridades estatales, a fin de expresar su 

inconformidad por asuntos como seguridad pública, obras y turismo.  
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Como novia, el PRD dándole largas al PAN para unirse en concubinato.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Permanece abierta la invitación hacia los ayuntamientos del estado para que se sumen al denominado Mando Único, ya que 
representa diversos beneficios en materia de Seguridad Pública, tanto para los elementos de policía como para la ciudadanía 

en general, así lo considera el gobernador de la entidad, Francisco Olvera, quien de visita por Tulancingo en estos días 
recordó que no es obligación pero deben estimar y revalorar los alcaldes dicha propuesta a escala nacional.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Aunard de la Rocha: Institucional como siempre el titular de la Secretaría de Finanzas mantiene la prudencia en sus 

declaraciones ante la efervescencia que predomina en estos días, previos a la selección de aspirantes rumbo a la contienda de 
junio. De la Rocha confía en sus argumentos y prefiere mantenerse en el ámbito que le compete a fin de no provocar 

situaciones que le afecten en un futuro.  
 

Abajo-Jorge Márquez: El que de plano ya “se subió a su nube” es el diputado federal por Tulancingo, quien ahora resulta 
debe ser consultado para que él mismo diga quiénes sí o no pueden competir por los cargos de representación popular; al 

parecer no le basta con andar promocionando perfiles sino que ahora siente que no hay decisión tomada que no pase por sus 

manos.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

REPARTIDOR 
 

El diputado federal de la coalición PVEM-PRI, Jorge Márquez, ya hizo enojar a la militancia tricolor de su distrito al 
pedirles a los aspirantes a las candidaturas a presidentes municipales hablar primero con él para gestionar 

tales representaciones. Los militantes acudieron a la sede estatal de su partido para preguntar si Márquez 

Alvarado sería el conducto encargado de la designación y al recibir una negativa de plano “mandaron a la 
goma” al exalcalde de Tulancingo. Por si fuera poco, la noche del miércoles en ese municipio el gobernador 

Francisco Olvera y su esposa Lupita Romero asistieron a la inauguración de la casa de gestión del legislador 
federal, donde nuevamente hubo un llamado a respetar los tiempos, así como las instancias para definir a los 

candidatos.  

  
LUCHA 

 
Uno de los pocos diputados locales que se distinguió por su trabajo en la actual legislatura es Mario Cuatepotzo, quien 

también aspira a la candidatura del PRI por el ayuntamiento de Mineral de la Reforma. El legislador hizo 
pública su aspiración pero también dejó claro que las decisiones de ese tipo son tomadas por la cúpula tricolor 

y a él sólo le corresponde llenar una hoja de servicio para ser considerado. Ya sólo faltan unas semanas para 

conocer la identidad del abanderado en ese municipio tan importante política y electoralmente.  
  

REGRESO 
 

Sin novedad reportan el regreso a clases de miles de niños y jóvenes hidalguenses que ayer reanudaron clases 

luego del descanso decembrino. Ni el incremento de precio al trasporte público ni la inseguridad fueron 
obstáculos para que padres de familia y niños volvieran a sus rutinas diarias. Las autoridades municipales en 

Pachuca confirman que todos los servicios, como el de recolección de basura y mantenimiento, se encuentran 
trabajando ya al 100 por ciento.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O  N A C I O N A L 
El Universal-GDF: nuevo reglamento, bajo ataques políticos: Ante las críticas al nuevo Reglamento de Tránsito, el 

titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), Hiram Almeida, asegura que muchos de los 
cuestionamientos los han hecho personajes de la vida política que con algún interés particular o por desconocimiento del 

mismo han tergiversado su objetivo primordial, que es el de preservar vidas y armonizar la convivencia en la ciudad de 
México, donde diario circulan 5. 5 millones de autos. En su plática con EL UNIVERSAL se guarda los nombres de quienes han 

hablado públicamente, aunque precisa “que hay fuerzas políticas que pretenden utilizarlo con otros fines”. En su oficina en el 

piso 13 de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, desde donde se observa una gran parte de la ciudad, el jefe de la 
policía reconoce las molestias que ha generado en la ciudadanía, mismas que califica como naturales y dentro de un proceso 

de adaptación, pero al mismo tiempo defiende este nuevo ordenamiento al considerar que cumple con las necesidades en 
materia de movilidad de la ciudad. Tajante, Almeida asegura que no se dará marcha atrás al contrato con Autotraffic, que 

jurídicamente es válido y cumplió con todos los requisitos de una licitación a nivel nacional, en el que participaron nueve 
empresas y algunas de ellas filtraron información a los medios de comunicación en contra de la ganadora. (Joel Ruiz, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/df/2016/01/8/gdf-nuevo-reglamento-bajo-ataques-politicos  

La Jornada-Retrocedió el valor del peso a nivel mínimo histórico: $18. 05 por dólar: El valor del peso retrocedió 

este jueves a un nivel mínimo histórico frente al dólar, arrastrado por una ola de volatilidad financiera que recorrió el mundo 
desde su epicentro en China, se extendió a Europa y llegó al continente americano. Por primera vez, la cotización rebasó los 

18 pesos por unidad de la divisa estadunidense, aun cuando el Banco de México salió a inyectar liquidez al mercado mediante 
la venta, por medio de subasta, de 400 millones de dólares de la reserva internacional. En el último año, la moneda nacional 

se ha devaluado en 20 por ciento y 36 por ciento desde el inicio de la actual administración, en diciembre de 2012. Apenas 
van siete días de que inició el año y el desempeño de los mercados financieros globales hace evidente que 2016 será tan 

volátil como 2015, comentó Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero del Banco Base. Por segundo día 

consecutivo el peso tocó un nivel mínimo histórico. Este jueves, la cotización para operaciones de mayoreo, la más 
representativa del mercado de divisas, cerró en 17. 74 unidades por dólar, una pérdida de 23 centavos respecto del día 

previo, reportó el Banco de México. Mientras tanto, en las ventanillas bancarias, la cotización se elevó hasta 18. 05 pesos por 
dólar a la venta y 17. 38 pesos por dólar a la compra en Banamex. BBVA Bancomer ubicó el tipo de cambio de menudeo en 

18. 05 pesos por dólar a la venta y 17 pesos a la compra. (Roberto González, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/08/economia/023n2eco  

Excélsior-Histórica, la baja inflación en 2015: Inegi: México concluyó 2015 con una inflación de 2. 13%, lo que 
representa la cifra más baja en 45 años, desde que el Inegi la registra. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), los precios subieron 0. 41% en promedio en diciembre. Los datos del instituto indican que el menor nivel 

histórico de la inflación para un cierre de año se debió, en parte, a los menores precios de energéticos, telecomunicaciones, 
así como a la ausencia de presiones en precios de los agropecuarios por eventos climatológicos. La inflación general de 

México viene reportando mínimos históricos desde mayo, los cuales están por debajo de la meta del Banco de México 
(Banxico) de un nivel de 3%, más o menos un punto porcentual. El presidente Enrique Peña Nieto destacó el registro 

histórico de la inflación a la baja. Es resultado de las condiciones de mayor competencia económica y tarifas más bajas, 

derivadas de las reformas estructurales que juntos hemos logrado”, expuso el mandatario en la página oficial de la 
Presidencia de la República. Para economistas consultados, la tendencia de incrementos moderados en los precios continuará 

en enero de 2016, por la baja de los precios de las gasolinas. Sin embargo, advierten que a lo largo del año, los riesgos 
cambiarios podrían presionar la formación de precios al alza. (Felipe Gazcón, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/08/1067590  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/df/2016/01/8/gdf-nuevo-reglamento-bajo-ataques-politicos
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/08/economia/023n2eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/08/1067590
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C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
“Cuau”, testarudo pero no tonto 

Si es de sabios cambiar de opinión y de necios insistir en lo absurdo, el testarudo alcalde de Cuernavaca dejó ya de parecer 
tonto y hacer el ridículo porque aplicó tarde pero a tiempo una variante de su cuauhtemiña, asumiendo la riesgosa fragilidad 

de sus policías. El comisionado de Seguridad Pública de Morelos, Alberto Capella, reveló ayer ante los efectivos de la 

recuperada corporación municipal (y nadie lo desmintió):“Mandos nombrados por Carlos de la Rosa, secretario de Seguridad, 
comenzaron a vender espacios dentro de la corporación. Casualmente, en las 72 horas que estuvimos fuera del control de 

esta institución, se manejó una cantidad impresionante de rumores de las componendas que los superiores empezaron a 
generar para vender posiciones de mando a algunos de los elementos que tuvieran capacidad económica para acceder a 

ellas, pero les cayó la voladora, como decimos en el argot, y aquellos que estaban jugando con el peligro no se esperaban 
esta decisión institucional…”. Decisión institucional, merece reconocérsele, de la que Cuauhtémoc Blanco es también 

corresponsable.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Sí, sigue siendo la economía… 

Cuando llevamos una semana de este cuarto año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, en el que habrá elecciones 
para 12 gobernadores en junio, de lo que no hay antecedentes, más un decimotercero el día 17 de enero, por las 

extraordinarias de Colima, todo indica, y afirman los que dicen saber, que este será un año dominado por el tema político, en 
lo que difiero. No resto importancia alguna a las elecciones en 14 estados, incluidas las locales de Baja California, ni que más 

de una tercera parte de mexicanos irá a las urnas el primer domingo de junio, ni los 13 gobiernos que se renuevan ni de las 

ciudades en las que elegirán alcaldes. Tampoco minimizo el peso que dan a los resultados electorales de cara a las 
presidenciales de 2018, que no comparto, y ni hablar de lo que se juegan los partidos siendo el PRI el que tiene más que 

perder por ser el que tiene más gobiernos en juego, 10, y cuando la alternancia es aritmética y me remito a las 16 en las 31 
elecciones para gobernador en el sexenio del presidente Felipe Calderón. Este 2016 conlleva, sin duda, una gran carga 

política, pero insisto en la economía, que es, al final, la que más incide en la política y en los resultados electorales, 

marcadamente en el presidencial, dentro de 30 meses. Hoy el mundo vive, más que una indefinición, una definición: la 
incertidumbre y el fin de los paradigmas como China y, más cercanamente, Brasil; un mundo, éste, que no ha podido superar 

la crisis devastadora de 2008, una Europa que perdió el método del crecimiento y un Estados Unidos que quiere, pero no ha 
podido. La suma de estos factores ha llevado a lo que los economistas llaman volatilidad, que no es otra cosa que la caída de 

los mercados, el derrumbe de las monedas y precios de materias primas y el crecimiento cero, por ejemplo para 
Latinoamérica, como acaba de informar el Banco Mundial. Es este el escenario mundial que tendrá que superar la economía 

mexicana, agobiada por la caída libre del precio del petróleo, y una depreciación del peso que está en su máximo histórico, 

escenario ante el que tanto Luis Videgaray como Agustín Carstens se muestran seguros al hablar de decisiones correctas y a 
tiempo. El tiempo dirá si esos amarres fueron suficientes para evitar el naufragio que, al ser económico, resulta siempre 

político.  
RETALES 

1. Viaje. El presidente Peña Nieto participará este año en la Cumbre Económica de Davos. El estreno del nuevo TP-01 

quedará para después, irá en el viejo Boeing 757; 
2. Visita. Francisco será el primer papa en ser recibido en Palacio Nacional. Esto será la mañana del sábado 13 de febrero, al 

día siguiente de su arribo a México; y 
3. Gol. Ya vio Cuauhtémoc Blanco que en política el partido se acaba hasta que se les terminan los fondos.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

Que al dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, se les vio muy contentos 

en el Hotel Four Seasons en la Ciudad de México, compartiendo el desayuno. De cara a la definición de candidatos para 
suceder a Cué, resulta interesante saber si el líder priista consultó al oaxaqueño sobre los aspirantes o bien si el Ejecutivo 

estatal pidió un espacio dentro de las siglas priistas para su ex secretario de Gobierno, Alfonso Gómez.  
 

Que, en contraste, el gobernador de Oaxaca fue uno de los tres mandatarios estatales que manifestaron ayer su apoyo a la 
política de alianzas del líder del PRD, Agustín Basave, junto con Graco Ramírez, de Morelos, y Arturo Núñez, de Tabasco. 

Extraño para otros perredistas fue, sin embargo, que no se sumara el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, quien o se 

vio más principista, al no querer aliarse con la derecha, o de plano más pragmático, por que le convenga un triunfo del PRI. Y 
el que de plano tiene hasta el argumento de no ser militante es el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, que prefirió guardar un discreto silencio.  
 

Que a propósito del jefe de Gobierno, aunque no falta quien le sugiere a Miguel Ángel Mancera echar atrás las fotomultas del 

nuevo Reglamento de Tránsito ante la inconformidad de algunos conductores, cuentan que en las secretarías de Seguridad 
Pública y de Movilidad son más quienes plantean que echarse para atrás en este momento sería contraproducente. El propio 

Mancera, dicen, está convencido de bajar las muertes por hechos viales y es probable que en los próximos días salga con más 
énfasis a explicar y convencer de los cambios.  

 
Que el presidente Enrique Peña Nieto se reunió en privado con el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, El 

Bronco quien arribó a la residencia oficial de Los Pinos en punto de la una de la tarde. El encuentro duró unas dos horas y El 

Bronco salió sin revelar el contenido del encuentro, aunque después dijo que no pudo bajar el vidrio de su camioneta porque 
era blindada. En realidad se sabe que al de Monterrey le interesaba presentarle opciones al Presidente para que le ayuden 

con la casi quiebra financiera que enfrenta Nuevo León.  
 

Que los senadores del PRI, encabezados por Emilio Gamboa, sostendrán su cónclave previo al periodo ordinario de sesiones 

los días 28 y 29 de enero en la sede de Reforma e Insurgentes, con la participación de seis o siete secretarios del gabinete 
presidencial, entre ellos Miguel Ángel Osorio, de Gobernación.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
La tormenta 

 
Este 2016 está empezando con una tormenta económica de inesperadas proporciones. Los mercados del mundo se han 

desplomado en una epidemia que empezó en China. Los precios del petróleo siguen cayendo. La mezcla mexicana de 

exportación se ubicó este 6 de enero en 24. 75 dólares por barril, su nivel más bajo en casi 12 años, mientras que el Brent 
del Mar del Norte cayó ayer 6 por ciento para ubicarse en 32. 16 dólares por barril, su precio más bajo en 11 años. Otras 

materias primas, principalmente metales para uso industrial, están también en picada. El peso se encuentra en su cotización 
más baja de la historia con un tipo de cambio cercano a los 18 por dólar. Han empezado ya las reducciones a las 

estimaciones económicas. El Banco Mundial bajó su estimación de crecimiento de la economía mundial de 3. 3 por ciento a 2. 

9 por ciento. Su pronóstico para México ha pasado de 2. 96 a 2. 8 por ciento. Latinoamérica en su conjunto no crecerá nada 
este año. Las cosas podrían complicarse todavía más para México si continúan bajando el petróleo y el peso. Los Criterios 

Generales de Política Económica 2016 consideran un rango de crecimiento de 2. 6 a 3. 6 por ciento para 2016. Por primera 
vez Hacienda ofrece un rango abierto en lugar de las predicciones puntuales del pasado. Pero no sorprendería que viéramos 

disminuciones de esta previsión a lo largo del año. A pesar de la cobertura a 48 dólares, la caída reduce el flujo de efectivo 
del gobierno a lo largo del año y también las intenciones de inversión en la ahora abierta industria petrolera mexicana. La 

depreciación del peso genera pérdidas cambiarias a las empresas y por lo tanto reduce el capital disponible para inversiones 

productivas. El desplome bursátil de China demuestra una vez más las consecuencias de tratar de manipular los mercados, 
incluso en un país tan controlado como China. En 2015 las autoridades chinas intervinieron en las bolsas y presionaron a los 
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inversionistas para dejar de vender acciones. Lograron contener la caída en un principio, pero generaron un temor que hoy se 
manifiesta en los desplomes que han llevado a la suspensión de actividades en dos días de este 2016 tras registrarse caídas 

de 7 por ciento. El desplome es también reflejo de la idea que las cifras oficiales chinas, las cuales sostienen que la economía 
del país sigue creciendo más de 6 por ciento al año, estén falseadas. Para Europa la tormenta ratifica que la economía no ha 

superado la crisis de 2008. Las laxas políticas monetarias y las inyecciones de dinero artificial no han servido para nada. La 

economía europea es hoy menor a la de 2007. No sólo falló el diagnóstico de la crisis sino también la medicina. La idea de 
que la crisis fue un problema de coyuntura provocado por la codicia de los banqueros ha caído por tierra. Hoy vemos una 

crisis de fondo que tiene que ver con las reglas con las que opera la economía europea. Estados Unidos sí ha registrado una 
recuperación económica desde 2008 a fuerza de mantener tasas de interés negativas y de inyectar dinero a la economía, pero 

su crecimiento ha sido relativamente modesto. El aumento de tasas de la Reserva Federal en diciembre no le ha dado 

certidumbre a los mercados. La tormenta no sorprende. Los gobiernos del mundo se han dedicado a combatir los síntomas 
pero no la enfermedad. Cada vez son mayores los obstáculos que imponen a la inversión productiva. No falta capital: las 

empresas tienen enormes cantidades de dinero, pero congelado por falta de oportunidades de inversión o por reglas fiscales 
que resultan contraproducentes. El mundo está pagando con menor crecimiento el costo de la creciente intervención de los 

gobiernos en la economía.  
INFLACIÓN 

El índice de precios al consumidor del INEGI subió 2. 13 por ciento en 2015, el menor nivel desde que se miden formalmente 

los precios. Casi nadie lo cree, pero los instrumentos de medición son los mismos de siempre y los que se utilizan en todos los 
países del mundo.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Autogol de Cuau 

 
De nada sirvieron las gambetas del nuevo alcalde de Cuernavaca para evadir la aplicación del Mando Único policial en la 

capital de Morelos. Al final de una semana de jaloneos de camiseta con el gobernador perredista Graco Ramírez, el ex 

futbolista Cuauhtémoc Blanco aceptó un esquema de seguridad para la ciudad de la eterna primavera. Ah, pero la 
negociación fue jugosa para don Cuau, porque aceptó un blindaje personal de elementos del Ejército, quienes le darán 

protección y marcaje personal las 24 horas del día, para evitar cualquier susto de los grupos criminales que asolan el estado. 
El punto medular de la decisión de Blanco es, ¿por qué no aceptó que su seguridad personal estuviera a cargo de sus policías 

municipales? ¿No estaba seguro con su defensa? Aquí, nos comentan, fue un autogol de Cuau.  

 
Pacto del PRI en Oaxaca  

 
En Oaxaca el PRI tiene claro que su mejor oportunidad de recuperar el gobierno estatal se encuentra en mantener al priísmo 

y a los aspirantes a la candidatura unidos. Nos aseguran que los cuatro priístas tienen claro que sólo si se mantienen 

cohesionados podrán competir contra una eventual alianza entre el PRD y el PAN. Nos aseguran que Eviel Pérez, Alejandro 
Murat, Samuel Gurrión y Mariana Benítez han dicho que en caso de que el partido no les dé la candidatura, apoyarán a quien 

sea el abanderado priísta. En pocos días, en el tricolor se tomará la decisión y vendrá la hora de demostrar si todos están 
dispuestos a cumplir su palabra y el partido logra sacar adelante una candidatura de unidad.  

 
Sigue la guerra en Colima  

 

Hace unas semanas le adelantamos en este espacio que la contienda electoral extraordinaria por el gobierno de Colima se 
convertiría en una guerra de lodo y que vendrían acusaciones de todo tipo para los contrincantes, el priísta José Ignacio 

Peralta y el panista Jorge Luis Preciado. El caso es que don Jorge Luis se ha convertido en un dolor de cabeza para la 
dirigencia nacional, en este último tramo de la campaña, por la divulgación de un audio en el que el aspirante azul sugiere a 

una joven de 20 años practicarse un aborto. Más allá de la vida personal, Preciado debería ser sujeto a una investigación en 

un estado que prohíbe la interrupción del embarazo, nos comentan. Así llegarán a la contienda del domingo 17 de enero.  
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Primer milagro del Papa  
 

A más de un mes de que pise suelo mexicano, el papa Francisco hizo un primer milagro. Televisa y TV Azteca, empresas 
rivales, tendrán que trabajar juntas y acordaron unir esfuerzos como “Televisión Mexicana”, durante el viaje papal a México. 

La unión, nos explican, sólo será para las transmisiones de la visita del Papa en febrero próximo. Pretenden realizar un 

trabajo conjunto para generar una señal internacional que podrán bajar todos los medios de comunicación con el apoyo del 
Centro de Producción de Programas Informativos Especiales, que depende del gobierno federal. La televisora de Avenida 

Chapultepec tiene experiencia en estas trasmisiones, como lo hizo en Cuba en los años 90.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Yo no diría que Cuauhtémoc es el “clásico futbolista idiota” 
Por el horror y el ruido en la zona de Cuernavaca, poco se reparó en el giro político que supo dar Cuauhtémoc Blanco a partir 

del miércoles. Guardó las bravuconadas y leperadas. Al parecer, se dio cuenta del sitio en que se encuentra asentado. Al 

parecer, comprendió que Los Rojos no son el Cruz Azul, que los Guerreros Unidos no son un partido eliminatorio en 
Centroamérica. El gobierno de Graco Ramírez, harto de las petulancias del futbolista y su círculo de asesores, aprovechó la 

desgracia del asesinato de la presidenta municipal de Temixco para darle un estate quieto a Cuauhtémoc. Un uno-dos: su 
reticencia a aceptar a la policía estatal en Cuernavaca podría tener que ver con un nexo con los grupos criminales, y el 

presidente municipal es un patán que llega a las reuniones amenazando que le va a partir la madre al que se le ponga 

enfrente. Luego, como en las buenas series de televisión de los últimos tiempos, el gobierno de Graco le envió un mensaje 
macabro a Cuauhtémoc al poner a circular el video, presuntamente extraído de los celulares de los presuntos asesinos de la 

presidenta municipal de Temixco, en donde los criminales mutilan a un presunto integrante de una banda enemiga: 
Cuauhtémoc, ¿estás con nosotros o estás con ellos?Lo cierto es que el futbolista y los suyos cambiaron el tono, las frases de 

que la imposición del mando único era un golpe de Estado, y pidieron sentarse a negociar. Cuauhtémoc suavizó así la furiosa 
demanda de que la policía estatal de Morelos se largara de su Cuernavaca: “Como se lo he mencionado al gobernador, se lo 

vuelvo a reiterar, que aquí no es una cuestión de toma y daca, de estar peleando. Simplemente, lo que queremos es el 

bienestar para todos los ciudadanos de Cuernavaca. Yo lo único que le he pedido es coordinar a la policía municipal con el 
Mando Único, que al final de cuentas es lo que piden los ciudadanos”. Lo único que le he pedido es coordinar a la policía 

municipal con el Mando Único. Eso no lo habíamos escuchado. Cuauhtémoc le dijo además con voz suave y monocorde a la 
reportera Lourdes Murguía que no era cierto lo de la expresión de que le iba a partir la madre a Graco y compañía: “Si el 

gobernador dijo eso, él debe tener una grabación, que la saque. Yo no estoy peleado con el gobernador. Yo no lo amenacé y 

ya no le voy a contestar, porque es un toma y daca y es un desgaste. Yo lo único que le digo a la gente es que confíe en mí, 
que yo les di mi palabra de cambiar Cuernavaca y lo voy a lograr”. Quién quita y el “bárbaro” de Cuauhtémoc nos termine 

dando una lección de civilidad en Morelos. De concordia. Después de escucharlo ayer, de ver que sí se puede expresar más 
allá del eructo, yo no diría que es el “clásico futbolista idiota”. No lo desacreditaría con esa facilidad.  

MENOS DE 140.  

Como independiente, Gerardo Fernández Noroña buscará ser candidato al Constituyente del DF y luego a la Presidencia de la 
República.  

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

EN TODO Sinaloa sólo hay 18 municipios, pero son ¡11! los precandidatos del PRI a la gubernatura.  

 
Y COMO por docena es más barato, el próximo martes Manlio Fabio Beltrones los sentará a todos a la mesa para que firmen 

un compromiso UPT-TPU (uno para todos y todos para uno). Es decir: que cumplan con la disciplina del partido y apoyen al 
que será el candidato de unidad.  

 
DICEN QUE la tirada de Beltrones es evitar que se repita lo ocurrido en junio, cuando las divisiones tricolores le abrieron la 

puerta al triunfo de candidatos opositores, como fue el caso de Manuel Clouthier, que se convirtió en diputado federal 

independiente.  
 

Y POR lo que se dice en tierras sinaloenses, todo indica que esta vez sí habrá cohesión tricolor.  
 

EN LA REUNIÓN de embajadores y cónsules de la Secretaría de Relaciones Exteriores se vio de todo: a los recién 

estrenados, como Juan José Guerra Abud, ex titular de Semarnat; a los polémicos, como Fidel Herrera, traído desde 
Barcelona; y a los que quisieron guardar bajo perfil como Marisela Morales, ex procuradora.  

 
PERO, sin duda, el que más atención y reflectores acaparó fue el embajador Miguel Basáñez, quien ya tomó los trastos en la 

embajada en Washington.  
 

CURIOSAMENTE el que se llevó la nota fue Luis Videgaray, quien tuvo el tino de acudir con el cuerpo diplomático mexicano 

justo ayer que el dólar rebasó la barrera de los 18 pesos.  
 

POR CIERTO que más de uno se preguntó por qué entre los oradores no se incluyó al ombudsman Luis Raúl González Pérez, 
dado que el de los derechos humanos es uno de los temas que más les toca responder en el extranjero.  

 

POR LO VISTO la alcaldesa de Manzanillo, la panista Gabriela Benavides, está en una dieta baja en carbohidratos, porque no 
quiere saber nada del PAN.  

 
CUENTAN que no ha hecho ni el menor intento por apoyar al candidato albiazul a la gubernatura colimense, Jorge Luis 

Preciado. Inclusive, dentro del panismo se comenta que, en realidad, se la está jugando con el priista Ignacio Peralta.  

 
SEGÚN ESTO, para llegar a la alcaldía fue apadrinada por Virgilio Mendoza, quien dejó las filas del PAN para sumarse a la 

campaña del tricolor. Y que, por eso, Benavides le está poniendo los cuernos a su propio partido.  
 

LUEGO de las experiencias de otros procesos electorales, esta vez el PAN quiere curarse en salud al aliarse con el PRD para 
pelear las gubernaturas de Durango y Zacatecas.  

 

ENTRE los resolutivos de la Comisión Permanente Nacional está que el candidato al gobierno zacatecano será perredista, 
pero el PAN se quedará con las alcaldías de Fresnillo y Zacatecas.  

 
Y PARA evitar que el gobernador aliancista los deje chiflando en la loma, se creará un consejo consultivo que garantice la 

aplicación de una plataforma común, acordada por ambos partidos.  

 
TODO ESO suena muy bien. Ahora nomás falta ver que el PRD acepte.  

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES  POLÍTICOS  Y  ANEXOS 
Milenio                         

   
 

 

 


